
●促进民族团结进步

2020年12月 日 庚子年十月十八 星期三 第12207期 今日8版2

新华社北京12月1日电 中共
中央政治局 11 月 30 日下午就加强
我国知识产权保护工作举行第二十
五次集体学习。中共中央总书记
习近平在主持学习时强调，知识产
权保护工作关系国家治理体系和治
理能力现代化，关系高质量发展，关
系人民生活幸福，关系国家对外开
放大局，关系国家安全。全面建设
社会主义现代化国家，必须从国家
战略高度和进入新发展阶段要求出
发，全面加强知识产权保护工作，促
进建设现代化经济体系，激发全社
会创新活力，推动构建新发展格局。

北京大学法学院教授、北京大
学国际知识产权研究中心主任易继
明就这个问题进行讲解，提出了工
作建议。中央政治局的同志认真听
取了他的讲解，并进行了讨论。

习近平在主持学习时发表了讲
话。他指出，创新是引领发展的第
一动力，保护知识产权就是保护创
新。党的十九届五中全会《建议》对
加强知识产权保护工作提出明确要
求。当前，我国正在从知识产权引

进大国向知识产权创造大国转变，
知识产权工作正在从追求数量向提
高质量转变。我们要认清我国知识
产权保护工作的形势和任务，总结
成绩，查找不足，提高对知识产权保
护工作重要性的认识，从加强知识
产权保护工作方面，为贯彻新发展
理念、构建新发展格局、推动高质量
发展提供有力保障。

习近平强调，我国知识产权保护
工作，新中国成立后不久就开始了。
党的十八大以来，党中央把知识产权
保护工作摆在更加突出的位置，部署
推动了一系列改革，出台了一系列重
大政策、行动、规划，实行严格的知识
产权保护制度，坚决依法惩处侵犯合
法权益特别是侵犯知识产权行为。
总的看，我国知识产权事业不断发
展，走出了一条中国特色知识产权发
展之路，知识产权保护工作取得了历
史性成就，全社会尊重和保护知识产
权意识明显提升。

习近平指出，要加强知识产权
保护工作顶层设计。要研究制定

“十四五”时期国家知识产权保护和

运用规划，明确目标、任务、举措和
实施蓝图。要坚持以我为主、人民
利益至上、公正合理保护，既严格保
护知识产权，又确保公共利益和激
励创新兼得。要加强关键领域自主
知识产权创造和储备。

习近平强调，要提高知识产权保
护工作法治化水平。要在严格执行
民法典相关规定的同时，加快完善相
关法律法规，统筹推进专利法、商标
法、著作权法、反垄断法、科学技术进
步法等修订工作，增强法律之间的一
致性。要加强地理标志、商业秘密等
领域立法。要强化民事司法保护，研
究制定符合知识产权案件规律的诉
讼规范。要提高知识产权审判质量
和效率，提升公信力。要促进知识产
权行政执法标准和司法裁判标准统
一，完善行政执法和司法衔接机制。
要完善刑事法律和司法解释，加大刑
事打击力度。要加大行政执法力度，
对群众反映强烈、社会舆论关注、侵
权假冒多发的重点领域和区域，要重
拳出击、整治到底、震慑到位。

（下转8版）

习近平在中央政治局第二十五次集体学习时强调

全面加强知识产权保护工作
激发创新活力推动构建新发展格局

邵阳日报讯 （通讯员 杨坚
杨功伟） 11月30日下午，从首都北京
传来喜讯，新宁县被正式授予“第四批
国家生态文明建设示范市县”称号。据
悉，“第四批国家生态文明建设示范县”
全国共87个，其中湖南省5个，新宁县
为我市第一个获命名的市（县）。

近年来，新宁县委、县政府将生态
文明建设融入经济建设、政治建设、文
化建设和社会建设全过程，始终坚持走
绿色发展之路不动摇，坚持一年接着一
年干，持续接力，连续发力，开创了生态
文明建设新局面。新宁2001年提出创
建全国生态示范区
的目标，2008 年成
功创建全国生态示
范区，2013 年作出

“创建全国生态县，建设美丽新宁”决
议，2019年成功创建湖南省第一批生态
文明建设示范县。截至目前，全县已成
功创建省级生态乡镇10个，省级生态
村9个、市级生态村72个，涌现出了一
大批“绿色学校”“绿色单位”“绿色企
业”；先后纳入全国重点生态功能区、全
国国土资源节约集约模范县，列为全国
石漠化综合治理试点县、全国坡耕地水
土流失综合治理试点县、湖南省文化旅
游特色县域经济重点县、湖南省低碳试
点县、湖南省可持续发展实验区。目
前，生态文明理念深入全县人民心中。

新宁获评“国家生态文明建设示范县”

邵阳日报讯 （记者 杨立军）
12月1日上午，市政协十二届五十五
次主席会议召开。市政协党组书记、
主席鞠晓阳主持并讲话。

蒋科荣、李放文、李少华、郭妤、邓
联日、徐桂阳、郑再堂、伍备战、周飞鹏
出席会议。

会议传达学习了全省政协宣传工
作会议和省政协系统党的建设工作会
议精神，听取了市政协赴县市区政协
和界别活动组开展宣讲调研活动的情
况汇报。

会议审议通过了《市政协十二届
委员会第六次会议筹备工作方案（草
案）》；审议通过了《市政协十二届委员
会第六次会议大会发言初步选题》；审
议通过了《2020年度邵阳市政协专题
民 主 监 督 工 作 民 主 测 评 办 法（草
案）》。会议还研究了其他事项。

鞠晓阳强调，要充分发挥全媒体
传播优势，不断增强政协宣传工作的
传播力引导力影响力公信力，为政协

事业发展营造良好环境。要加强统筹
协调，着力搭建好线上线下委员工作
室平台，重点推出一批特色鲜明的委
员工作室，更好地联系和服务群众。
学习宣传贯彻党的十九届五中全会精
神和习近平总书记考察湖南重要讲
话精神是一项重大政治任务，广大政
协委员要切实提升站位，以高度的政
治责任感抓好学习宣传贯彻，切实将
学习宣传贯彻成效体现到政协委员
履职工作中来。要充分运用调研成
果，认真梳理调研中提出的意见建
议，对提出的问题，要深入研究，分类
分步骤予以解决；对好的意见建议要
充分吸收，进一步加强和改进政协工
作。要高质量严要求做好市政协十
二届六次会议筹备工作，切实把社会
各界的智慧和力量凝聚起来，为我市
经济社会高质量发展贡献政协力
量。鞠晓阳还就市政协进一步加强
优化经济发展环境专题民主监督民
主测评工作提出明确要求。

市政协十二届五十五次主席会议召开
鞠晓阳主持并讲话

2009年，城步苗族自治县丹口镇
村民夏金林前往邵阳市中心医院治疗
肺病，每一次都要长途辗转，疲惫不
堪。如今市、县两级医生定期下乡坐
诊，他在县内也可以治了。

2010年，双清区火车站乡杨柳村58
岁的曾桂喜糖尿病发作，接受了人生中
的第一次体检。现在，她每隔一个星期，
就会到村卫生室进行身体状况监测。

10 年前，老百姓住院治疗，经常

为费用报销问题辗转奔波。现在，所
有公立医院 106 个病种不设起付线、
直接设定报销金额，个人承担的开支
少了，服务的质量更高了。

从基层医疗资源“盲点”重重到村
级公共卫生服务全覆盖，从老百姓“挤
破头”进大医院到分级诊疗网络构建，
从医疗卫生服务的“九龙治水”局面到
村—乡—县—市紧密共联的资源整合

“一盘棋”。10年光阴流转，邵阳市在
深化医药卫生体制改革中探路前行，
解开了830万市民的“健康密码”。

立足百姓需求 向“最痛处”破冰

2009 年 3 月，国务院向社会公布
关于深化医药卫生体制改革的《意
见》。《意见》提出了“有效减轻居民就
医费用负担，切实缓解‘看病难、看病
贵’”的近期目标，以及“建立健全覆盖
城乡居民的基本医疗卫生制度，为群
众提供安全、有效、方便、价廉的医疗
卫生服务”的长远目标。新一轮医药
卫生体制改革由此在各地陆续展开。

（下转7版①）

解 锁 健 康“ 密 码 ”
——邵阳市“深化新医改 共筑健康梦”系列报道一

邵阳日报记者 马娟 通讯员 黄璞 罗剑娇

邵阳日报讯 （记者 朱 杰
通讯员 陈东红 赵楚） 11 月 30
日上午，全省安全生产电视电话会
议召开，传达贯彻中央和省委、省
政府领导指示批示精神，安排部署
岁末年初安全生产工作。市安委
会全体成员单位在邵阳分会场参
加会议。全省会议结束后，市安委
会就当前安全生产工作作了具体
安排。

市安委会强调，要坚持问题和效
果导向，继续推动安全生产专项整治
三年行动向纵深开展，全面加强安全

防范工作。要强化“隐患就是事故”理
念，于近期在全市范围内开展一次涉
矿行业安全隐患专项整治行动，对已
关闭的煤矿进行一次全面复查清场

“回头看”，做到封井、落锁、断水、断
电、断路。对所有的涉矿企业进行一
次全领域、全方位、全覆盖“安全体
检”，针对思想麻痹、机制不全、管理不
严、措施不力、整治不硬、驻矿盯守流
于形式、监管执法浮于表面等问题，
拉条挂账，点对点明责，一对一销号。
要高度重视尾矿库（深水池）、露天矿
边坡等处安全治理工作，严防非生产

经营性事故发生。
市安委会要求，要着手当前，扎

实做好今冬明春安全生产工作。深
入分析岁末年初安全生产工作特
点，有针对性开展安全隐患排查、落
实各项安全防范措施。冬季是森林
火灾易发季节，要加大宣传、排查、
巡逻力度，强化野外火源管控，加大
对重要林区、 （下转7版②）

省、市安全生产电视电话会议召开

着手当前扎实做好今冬明春安全生产工作

●编者按

没有全民健康，就没有全面小
康。享受更便捷、更优质、更均衡的
医疗卫生服务，是群众的永恒需求，
也是医药卫生体制改革的根本目标。

自2009年启动新医改以来，邵
阳市在提升村级公共卫生服务短
板、优化医保报销制度，医联体与
医共体建设上破冰前行。推出一
连串掷地有声的改革重举，架构起
村—乡—县—市四级健康服务网
络，老百姓看病难、看病贵、看病远
问题得到明显改善。为总结改革
经验、推动改革深入，本报推出邵
阳市“深化新医改 共筑健康梦”
系列报道，敬请关注。

进入冬季，城步苗族自治县农村许多村民开始制作腊肉、香肠等
腊制品，将其作为年货通过“线上+线下”方式进行出售，苗家村寨处
处弥漫着诱人的腊味香气。图为11月29日，儒林镇田塘村村民在烘
制腊制品。 通讯员 严钦龙 摄


